

# EDITORIAL

En este número se abordan tres ejes: el liderazgo y la participación de las mujeres en sus comunidades académicas y locales donde enfrentan la división entre lo público-masculino/privado-femenino que limita la participación femenina, pero al mismo tiempo se puede convertir en una oportunidad para la equidad de género; también abrimos una ventana al debate en torno a la maternidad y el trabajo afectivo —como parte del papel de madre y su relación con el empleo—, a la producción científica sobre la familia y el parentesco y los procesos de dominación y poder, y cómo se ponen en ejercicio tanto en el parentesco, como en la relación con trabajadoras sexuales.

Finalmente, la rendija se cierra con dos trabajos sobre varones: el uso de sustancias psicoactivas como un recurso para asumir el poder y un trabajo sobre la poesía gay en México.

Les dejamos la **ventana** abierta para que puedan asomarse por ella.

*Ma. Candelaria Ochoa Avalos*